

VIZCAYA

Un juez ordena medir cómo afectó a los vecinos el lindane almacenado en Barakaldo

La Audiencia Provincial observa «indicios racionales de criminalidad» en el acopio clandestino del pesticida

20.11.2007 - JON FERNÁNDEZ

El 'caso del lindane' ha dado una nueva vuelta de tuerca en Barakaldo. Tras siete años de batalla judicial, la agrupación ecologista Lur Maitea ha logrado que un juez ordene la realización de un estudio epidemiológico a la población. El titular del Juzgado de Instrucción número 2 de la segunda urbe vizcaína ha dado en su última providencia luz verde al análisis, que determinará las consecuencias que tuvo para la salud el almacenamiento de lindane en las instalaciones de Bilbao Chemicals. Lo hace a instancias de la Audiencia Provincial vizcaína, que en su último auto -dado a conocer a finales de septiembre- aprecia «indicios racionales de criminalidad» en el acopio «clandestino» del pesticida por parte de Ihobe en los terrenos donde ahora se asienta el BEC.

Entre 1995 y 2002, la sociedad pública de gestión ambiental gestionó los residuos tóxicos acumulados en dos almacenes. La entidad dependiente de la consejería de Medio Ambiente del Gobierno vasco mantuvo operativa una fábrica durante dos años que convirtió casi 5.000 toneladas de lindane puro en triclorobenceno, un material útil en la elaboración de diferentes productos industriales. La Audiencia da por hecho, asimismo, que Ihobe vertió residuos tóxicos al río Galindo a la altura de la vega de Ansio «sin que mediara permiso alguno».

El auto se apoya en un exhaustivo informe del Instituto Nacional de Toxicología, en el que queda recogido que el vertedero «pudo suponer un grave riesgo para la salud» de los baracaldeses. Lo que más preocupa a los ecologistas es la afección a colectivos de riesgo como niños, ancianos y enfermos. «Dada la cercanía del hospital de Cruces, ha podido haber un daño a sus pacientes», advierte la portavoz de Lur Maitea, Consuelo Elosua. El estudio epidemiológico sacará de dudas a los conservacionistas y las múltiples asociaciones vecinales que han luchado por conocer las consecuencias del almacenamiento de lindane junto a sus hogares. El prestigioso especialista Nicolás Olea, médico y catedrático de la Universidad de Granada, se encargará de llevar a cabo el análisis.

Caso parado en Babcock

El otro frente judicial abierto por los conservacionistas en la margen izquierda -la acumulación de lindane en un pabellón de Babcock Wilcox de Sestao- ha sufrido, en cambio, un nuevo parón. Lur Maitea anunció ayer que la declaración como imputados de dirigentes del Gobierno vasco y la empresa, que debía producirse este miércoles, ha quedado aplazada 'sine die'. Todo porque las instituciones afectadas «han pedido más tiempo para recopilar información», según han informado en el Juzgado de Instrucción número 1 de Barakaldo al colectivo ecologista.